

## B1.32 Wohnkultur

Home decoration

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/b1/32>



<b>Die Einrichtung</b>	(The furnishings)	<b>Das Accessoire</b>	(The accessory)
<b>Das Möbelstück</b>	(The piece of furniture)	<b>Der Stil</b>	(The style)
<b>Das Sideboard</b>	(The sideboard)	<b>Die Einrichtungsidee</b>	(The furnishing idea)
<b>Der Bodenbelag</b>	(The flooring)	<b>Die Renovierung</b>	(The renovation)
<b>Der Fußboden</b>	(The floor)	<b>Einrichten (sein Zuhause einrichten)</b>	(To furnish (to set up one's home))
<b>Der Teppich</b>	(The carpet)	<b>Umgestalten (etwas umgestalten)</b>	(To redesign (to remodel something))
<b>Die Tapete</b>	(The wallpaper)	<b>Streichen (die Wände streichen)</b>	(To paint (to paint the walls))
<b>Die Wandfarbe</b>	(The wall paint)	<b>Ausmisten (ausmisten)</b>	(To declutter (to clear out))
<b>Das</b>	(The attic / loft)	<b>Aufräumen (aufräumen)</b>	(To tidy up (to clean up))
<b>Dachgeschoss</b>		<b>Platzsparend</b>	(Space-saving)
<b>Die Beleuchtung</b>	(The lighting)	<b>Gemütlich</b>	(Cozy)
<b>Die Deckenlampe</b>	(The ceiling lamp)	<b>Funktional</b>	(Functional)
<b>Die Stehlampe</b>	(The floor lamp)	<b>Modern</b>	(Modern)
<b>Der Stauraum</b>	(The storage space)	<b>Klassisch</b>	(Classic)
<b>Die Anordnung</b>	(The arrangement)		
<b>Die Dekoration</b>	(The decoration)		

## 1.Exercises

### 1. E-Mail

You receive an email from your landlord about planned renovation work in your flat and are  to reply to it.



Betreff: **Renovierungsarbeiten** in Ihrer Wohnung

Guten Tag Frau Müller,

wie telefonisch besprochen, möchten wir Ihre Wohnung im Mai leicht **modernisieren**. Geplant sind:

- neuer **Laminatboden** im **Wohnzimmer**
- heller **Anstrich** für alle **Wände**
- Austausch von zwei alten **Heizkörpern**

Die **Renovierungsdauer** beträgt voraussichtlich drei Tage. Die **Kosten** übernehmen wir. Bitte teilen Sie mir bis zum 20.04. mit, ob der Zeitraum 13.–15. Mai für Sie passt und ob Sie ein eher **helles** oder **dunkles Farbkonzept** bevorzugen.

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Becker

Hausverwaltung Becker

**Write an appropriate response:** vielen Dank für Ihre E-Mail. Der Termin ... / Ich bevorzuge für das Wohnzimmer ... / Könnten Sie mir bitte noch sagen, ob ...

## 2. Complete the dialogues

### a. Beratung im Möbelhaus zum Wohnzimmer

**Kundin:**

Guten Tag, ich möchte mein  
Wohnzimmer neu einrichten, eher  
modern, aber trotzdem gemütlich,  
und ich habe ein begrenztes Budget.

(Hello, I would like to redecorate my living room—more modern but still cozy—and I have a limited budget.)

**Berater im Möbelhaus:** 1. \_\_\_\_\_

(Hello. Let's take a look: How large is the room roughly, and which pieces of furniture do you already have?)

**Kundin:**

Der Raum ist etwa 25 Quadratmeter,  
ich habe ein altes Sofa mit deutlichen  
Gebrauchsspuren und ein kleines  
Regal, aber sonst fast nichts.

(The room is about 25 square meters. I have an old sofa with visible wear and a small shelf, but otherwise almost nothing.)

<b>Berater im Möbelhaus:</b>	2.	(I would suggest a larger, light-colored sofa—perhaps gray—plus a space-saving coffee table and an open shelving unit for books and décor.)
<b>Kundin:</b>	<i>Klingt gut, ich mag skandinavische Stile mit viel Holz und Textilien, also Kissen und einen Teppich, aber die Qualität sollte trotzdem gut sein.</i>	(That sounds good. I like Scandinavian styles with plenty of wood and textiles, like cushions and a rug, but the quality should still be good.)
<b>Berater im Möbelhaus:</b>	3.	(We have a sofa with wooden legs and durable upholstery, plus a rug and matching floor lamps. If we budget for all that, we should stay at roughly under €1,500.)
<b>Kundin:</b>	<i>Okay, das passt zu meinem Budget, und die Beleuchtung ist mir wichtig, weil der Raum eher dunkel ist.</i>	(Okay, that fits my budget. Lighting is important to me because the room is fairly dark.)
<b>Berater im Möbelhaus:</b>	4.	(Then we'll plan two floor lamps and a simple ceiling light so the living room will be bright and functional while still looking decorative.)

### b. Planung einer Küchenrenovierung mit Handwerker

<b>Kunde:</b>	<i>Guten Morgen, ich möchte meine Küche renovieren lassen, vor allem die alte Küchenzeile und den Boden, und ich wollte nach Kosten und Renovierungsdauer fragen.</i>	(Good morning. I would like to have my kitchen renovated, especially the old kitchen unit and the floor, and I wanted to ask about costs and how long the renovation will take.)
<b>Handwerker:</b>	5.	(Good morning. That depends on the materials: Do you prefer laminate flooring or tiles, and do you also want to replace the stove, oven, and sink?)
<b>Kunde:</b>	<i>Ich hätte gern einen Fliesenboden, weil er pflegeleicht ist, und ich möchte einen neuen Herd und einen energieeffizienten Kühlschrank, aber mein Budget liegt bei maximal 10.000 Euro.</i>	(I'd like a tiled floor because it's easy to maintain, and I want a new stove and an energy-efficient refrigerator, but my budget is a maximum of €10,000.)
<b>Handwerker:</b>	6.	(With a simple, modern tile design, a new kitchen unit and new appliances we can stay within that budget. However, we'll also need to update the electrical work and add a few sockets.)
<b>Kunde:</b>	<i>Die Elektrik ist mir wichtig, im Moment habe ich zu wenig Steckdosen, und die Armatur an der Spüle tropft auch schon.</i>	(The electrical work is important to me—right now I have too few sockets—and the faucet at the sink is already dripping.)
<b>Handwerker:</b>	7.	(No problem. We'll replace the faucet and sink, improve the insulation on the exterior wall, and plan for about two weeks of renovation work.)

<b>Kunde:</b>	Zwei Wochen sind in Ordnung, ich arbeite viel im Homeoffice, deshalb brauche ich eine funktionale, gut organisierte Küche.	(Two weeks is fine. I work a lot from home, so I need a functional, well-organized kitchen.)
<b>Handwerker:</b>	8. _____ _____	(I'll send you a cost estimate today with a detailed list of materials and work. If you decide to proceed, we can start the renovation next month.)

**1.** Guten Tag, dann schauen wir mal: Wie groß ist der Raum ungefähr und welche Möbelstücke haben Sie schon? **2.** Dann würde ich ein größeres, helles Sofa vorschlagen, vielleicht in Grau, dazu einen platzsparenden Couchtisch und ein offenes Regal für Bücher und Deko. **3.** Wir haben ein Sofa mit Holzfüßen und robustem Stoff, dazu einen Teppich und passende Stehluchten; wenn wir das alles budgetieren, bleiben wir ungefähr unter 1.500 Euro. **4.** Dann planen wir zwei Stehluchten und eine schlichte Deckenleuchte ein, so wird das Wohnzimmer hell und funktional, aber trotzdem dekorativ. **5.** Guten Morgen, das kommt auf die Materialien an: Bevorzugen Sie eher Laminatboden oder Fliesenboden, und möchten Sie auch Herd, Backofen und Spüle austauschen? **6.** Mit einem einfachen, modernen Fliesendesign, einer neuen Küchenzeile und neuen Geräten bleiben wir in diesem Budget, allerdings müssen wir auch Elektrik und ein paar Steckdosen modernisieren. **7.** Kein Problem, wir tauschen Armatur und Spüle, verbessern die Isolierung an der Außenwand und planen etwa zwei Wochen für die Renovierungsarbeiten ein. **8.** Dann schicke ich Ihnen heute einen Kostenvoranschlag mit genauer Auflistung der Materialien und der Arbeiten, und wenn Sie sich entscheiden, können wir nächsten Monat mit der Renovierung beginnen.

### **3. Write 8-10 sentences about furnishing your current flat or one room: describe the style, explain your most important decisions and say what changes you plan to make in the future.**

Mein Einrichtungsstil ist eher ..., weil ... / Besonders wichtig war mir, dass ... / Wenn ich mehr Budget hätte, würde ich ... verändern. / In Zukunft möchte ich ..., um meine Wohnung gemütlicher/praktischer zu machen.

---



---



---